



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Quien es el engañado?

Como para hacerse cargo de ciertas cosas basta con tener ojos para ver y oídos para oír, a nadie sorprenderá el Comisario superior de Marruecos una medida que va recorriendo las filas de nuestra influencia, rectificando el juicio que él y el Gobierno tienen respecto de la situación militar y política de aquellas y que últimamente, en vista de los repetidos desmanes cometidos, haya dicho cosa tan elemental como la de que a los moros no se les debe ir con contemplaciones. Dentro de unas semanas estará el señor Silveira en el Gabinete de lo que ha visto y observado en ese viaje que podemos llamar de instrucción.

Porque no le consideramos capaz de decir una cosa por otra y hasta por la cuenta que le tiene desde el punto de vista del cargo que ocupa, huelga consignar que el informe del comisario superior en Marruecos no solo impresionará a los antiguos compañeros del señor Silveira, sino que a todos los que en la visita del aludido inferno habrán de reconocer que es de hombres tocados de liviandad espiritual definir oír los protestados y suponer que el moro alcanza perfecciones tales que bastan para atraerle y someterle las armas de la persuasión. Del error en que vivían los señores, sin duda, con sus formas, el señor Silveira.

Como las cosas no son evidentes que para el actual como para cualquier otro Gobierno se acerca el momento de optar entre una acción enérgica y decisiva para imponer la paz o entre una forma, la que sea, del abandono, que levante el espíritu y ponga el codo del dinero y del sangre que van al Rif. Con lo que se puede continuar es con el engaño al país, haciéndole creer que se amingoran considerablemente los gastos y se repatrian muchos miles de españoles, cuando en la verdad que lo hecho es uno y otro respecto al país menos que nada.

Día llegará y no tardando en que el pueblo se considere engañado y quiera dar su merecido a quienes le hacen objeto de la injuria, cobardía y sanguinaria burla.

De Sociedad

A París ha marchado el teniente de navío don Eduardo García Ramírez.

De Valencia han venido los estudiantes don Pedro y don José Luis Soler López.

A Melilla ha marchado el Capitán de Corbeta don Ramón de Navia Ocasio.

Anteayer pidieron con la capacha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos don Manuel Oromona y don Jorge Grey. Ayer lo hicieron don José Maestre Espada y don Francisco Mita.

Ha sido nombrado representante en el Consejo de la acreditada y antigua casa de alcoholos y aguardientes de Navarra «J. Martínez», nuestro compañero de Redacción don Antonio Navarro.

La banda del Regimiento Sevilla se presentó el lunes a las once de la tarde en parte de «El Gólgota», gran poema fúnebre original del excelente director de aquella.

Para dicho acto hemos sido invitados por el autor y nos congratularemos en asistir.

La Anunciación

Pensando estaba María en alta contemplación, quién había de ser Madre del hijo eterno de Dios. De los sagrados profetas la soberana lección le había puesto el deseo que el alma le suspendió.

Leyó que una Virgen santa y sin obra de verdad un hijo obnubilaba siendo ella cristal y el sol.

«Felicísima doncella, no seas, hija de amor, porque entonces no sabías que por ella se escribió.»

«¿Quién tan venturosa fuera que por servirte a vos mirólera ser esclava de las que de vos lo son!»

Desde aquí, Virgen hermosa adoro y respeto yo aquel campo que ha de dar fruto de tal bendición...

«¿Quién tan venturosa fuera que por servirte a vos mirólera ser esclava de las que de vos lo son!»

«Hete las alas un ángel de la esfera superior, coronando el aire claro de candido resplandor.»

«Esa Anunciación Nazaret, el alto vuelo paré, donde ha de pararse el cielo y donde nace un autor.»

Tomó forma de un manco más hermoso que Abeolón; si era mucho, pues su dueño verdadera la tomó.

Las rejillas por el suelo dijo que era embajador de la paz de Dios y el hombre con que Dios ha mbre quedó.

«Vos sois, divina señora; hermosa niña, vos sois la que ha de ser de Dios Madre y criar al que os crió.»

«Vos sois la niña divina que verde se conservó entre las llamas del fuego, y vos la vara de Aarón.»

«Vos, el árbol de las ramas de una divina cebra que el cielo abrió en espaldado de fe, esperanza y amor.»

«Vos, el Arca del Diavolo; vos, la paloma que vino a traer el aceite y el ol.»

«Vos, la Virgen que bastaba ha de pisar al Dragón tirano de nuestras vidas desde que a Eva engañó.»

«Vos, propiciatorio santo vos, templo de Salomón, a donde golpe de culpa, es el que vino de Dios.»

«Vos, limpia, Virgen hermosa, desde vuestra Concepción, que como la luz poñéis, quien os hizo, os reservó.»

LOPE DE VEGA

«No consigas tomando Magnesia «RO-LY» fosfo-silicada porque, además de curar «naturalmente» las dolencias de los órganos digestivos, normaliza la función biliar, purifica la sangre y activa la nutrición. D. venta en principales farmacias.»

De Teatros

Principal

Ayer debató en este liado coñeso la compañía de zarzuela que dirige el primer actor Manuel Velasco en la que figuran las primeras tiple señoras Abella y Fuentes, todas estas figuras ya conocidas y sancionadas por nuestro público.

Ante él se presentó por primera vez el baritono Luis Moreno que tiene excelente voz, que maneja con maestría y obtuvo un éxito liosojero en «La Dogaresa» a cuya reprise asistió numeroso público.

En la sección última brilló el público por su asistencia; hizo bien, ya que «San Juan de Luz» no tiene nada que merezca la pena ni en el libreto ni en la partitura y si muy mucho censurable.

El próximo lunes como todos los años, los acomodadores y porteros del Teatro Principal darán su beneficio, exhibiendo una buena película titulada María de Magdala.

No dudamos que estos buenos muchachos, que tantas simpatías cuentan, serán el teatro lleno en cuantas sesiones celebren en la noche del lunes.

Salón Sport

Los cofrades Californios verifican el próximo lunes en el Salón Sport, una gran función de cine a beneficio de su asociación del Miércoles Santo.

Para ello han adquirido el cinegrama en 5 partes «El honor de Sema» por el actor japonés Sessue Hayashi y «Actualidades Gaumont».

A pesar del coste de la película, el precio de la entrada es sumamente barato, por lo que no hay duda en que el Salón Sport será insuficiente para contener al numeroso público que asistirá.

«¿Qué guapa y gentil está (Teodora)»

«Y lo que se pondrá tomar leche de vacas de «La Flora», no hay que decirlo más.»

De venta en La Real, Puerta de Murcia Sucursal, Alre; y Bar Mijarr, de la Mayor.

Quejas del vecindario

Salón Alameda

La calle Real está convirtiéndose en un verdadero lago de inundación. Allí existen grandes montones de basuras que despiden un hedor insuperable.

Como este es peligroso para la salud pública convendría que V. S. pudiese así lo piden los vecinos, ordenara a la brigada de barrido limpiar la referida calle, cuyo estado hoy es una vergüenza.

S. E. Esperamos que el señor Alcalde atenderá lo que hoy pedimos en nombre de los vecinos de aquella calle.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA. Especialista en partos y matris.—Tratamiento de enfermedades venéreas crónicas. Consultor de Medicina general de la A. y de R. A. S. Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2. derecho

Curso de tiro en Los Alcázares

Ayer empezó en el aerodromo de los Alcázares la segunda parte del curso de tiro de armas portátiles desde y contra aeronaves, cuya primera parte que terminó ayer dió principio el pasado día 16. Está encargada de su dirección la tercera sección de la Escuela Central de Tiro (Infantería) en colaboración con la Escuela de Comandos y Bombardeos aéreos de Los Alcázares, y una Compañía de fusilería y otra de Ametralladoras del Batallón de Instrucción; siendo el Teniente Coronel Avilés Jefe de Estudios de aquel Centro y Capitán del mismo Blasco de Navarro los que tienen a su cargo las conferencias teóricas. Asistían un Capitán por cada uno de los Regimientos de Infantería de número impar, uno por cada una de las Academias de Caballería e Ingenieros, cuatro jefes u oficiales del Estado Mayor Central del Ejército, un jefe del Batallón de Instrucción, otro de la comisión técnica de Infantería y 5 oficiales del servicio de aeronáuticos. En la 1.ª parte estuvieron un capitán por cada uno de los Regimientos de Infantería de número par, Academia de Infantería, Artillería, los jefes del E. M. O. del Ejército, un jefe de la Escuela Superior de guerra, un capitán de la 4.ª sección de la Escuela Central de Tiro, (caballería) y 5 oficiales de aeronáuticos. El programa a desarrollar es el siguiente:

Sábado por la mañana: sesión práctica. Tiro antiaéreo por una compañía de fusileros; tiro de ametralladora contra aviones.

Por la tarde: tiro contra manga remolcada por un avión efectuado por una sección de ametralladoras con arreglo al método de sección de Infantería de la Escuela Central de Tiro.

Lunes: por la mañana tiro ejecutado por una compañía de ametralladoras contra manga remolcada, empleándose el mismo método que en el ejercicio anterior. Tiro antiaéreo de ametralladoras con corrector.

Por la tarde, tiro con corrector por una compañía de ametralladoras contra manga remolcada por un avión. Organización y empleo en campaña de la aviación de enlace con la Infantería.

Martes: por la mañana tiro desde avión con objetivo terrestre. Tiro ejecutado desde un avión contra formaciones de la Infantería. Por la tarde tiro realizado por una escuadrilla de aviones contra los mismos objetivos del anterior ejercicio.

Miércoles: por la mañana bombardeo aéreo. Bombardeo de diversas formaciones de Infantería desde un avión con bombas reales. Bombardeo por una escuadrilla de aviones blanco superficial.

Por la tarde: ejercicio de combate aéreo y conferencias-recuentos de los ejercicios efectuados.

Jueves: fin del curso y despídese de Jefe y oficiales que han asistido a la segunda parte del curso.

Después de la visita regia

Reparamos de olvidadizos si no dirigiéramos unas líneas aplaudiendo al trabajo tan bien organizado que con motivo de la visita regia ha hecho la policía cartagenera.

Desde unos cuantos días antes de la llegada de S. M. y obedeciendo órdenes del Jefe don Alfonso Pujante, los agentes de esta plantilla vanían rea-

lizando cuatro registros diarios a cuantas casas de huéspedes posadas, fondas y hoteles de mayor y menor importancia existen en Cartagena.

Se detuvieron a 20 individuos por sospechosos y no llevar documentación figurando entre ellos súbditos finlandeses, alemanes, serbios y chinos.

Los elementos sindicalistas se les puso, en vez de detenerlos, una estrecha vigilancia.

Durante la ausencia de público, fueron capturados los cartejistas conocidos por el Lápiz, Africano y Choclate.

El día de la salida del Rey fué detenido un propagandista sindicalista conocido por el Charo natural de Benisjón, al cual comprobado que nada podía hacer se le puso en libertad después de marchar S. M. dándole el jefe de Policía toda clase de explicaciones y exoneras.

Cartagena entera ha visto cómo la policía le ha multiplicado para atender a todos los servicios que se han originado con motivo del viaje del Rey el propio Gobernador Civil señor Isabal felicitó al Comisario don Alfonso Pujante, pues comprendió que el servicio estaba montado de tal forma que se evitaba de ocurrir desagradablemente cualquier accidente se hubiese conocido en accidente al culpable.

Por lo expuesto enviamos nuestro aplauso a la plantilla toda que en esta ocasión ha demostrado las excelentes condiciones que tiene para el cargo que desempeña.

También merece un aplauso el hábil mérito cuerpo de la guardia civil que montó excelente servicio en la vía férrea, correos Moñe de Alfonso XII, Alcázares y La Unión.

Al capitán jefe señor Latorre y teniente señor Para, nuestra felicitación más entusiasta, felicitación que enviamos también al teniente de Seguridad y fuerzas a sus órdenes.

Y sobre lo que procede es que los que tienen el deber de ello, se acuerden de que S. M. el Rey ha estado en Cartagena tres días y en ellos, no ha habido que lamentar el más insignificante incidente, merced a lo que estas autoridades organizaron los servicios.

Samuel.

AUTOPIANOS (Planolas)

PIANOS ELÉCTRICOS-PIANOS COMBINADOS DE 12 TONOS MARCA ALBMANA PROVEEDORA DE LA

Real Casa Española Se desean REPRESENTANTES EXCLUSIVOS a quienes se les cederá un Autopiano como muestra a un precio especial reducido de propaganda.

Tomemos en los Puertos de Bilbao y Barcelona un ejemplo de nuestras tipos para la entrega inmediata.

Pídanse Catálogo y Brochetas a PIANOFABRIK HAYS

ZEUGHOFSTRASSE, 3 BERLIN S. O. 33